
ATA nº 055/2019 – Reunião Plenária 

Aos onze dias do mês de novembro de dois mil e dezenove,  às 13h30min,  na sede do

Conselho Municipal de Assistência Social, sito a rua David Canabarro, número vinte, quinto

andar, no Centro de Novo Hamburgo realizou-se reunião Plenária Ordinária do Conselho

Municipal  de Assistência Social  de Novo Hamburgo – COMAS/NH, conforme registro de

presença  em  livro  próprio. Pauta:  Rosmarie  Matte,  vice-presidente,  inicia  a  reunião

saudando a todos.  Informa que,  por  motivos  de agenda de trabalho,  nesta  gestão,  não

conseguirá fazer parte da Mesa Diretora. Para substituí-la é indicada Ana Paula de Oliveira

Piardi que passa a ser a vice-presidente. Posto em votação foi aprovado por unanimidade.

Ana Paula assume a vice-presidência  e passa a conduzir  a  Plenária,  pois  a Presidente

Amanda de Oliveira Nunes encontra-se afastada por motivos de saúde. 1. Aprovação das

atas 053/2019 e 054/2019: Em relação a Ata 053/2019, Ricardo Seewald manifesta que nas

linhas nºs 42 e 43 consta repetida a frase: “Posto em votação foi aprovado por unanimidade.”

sugerindo suprimir a frase. Posto em votação foi aprovado unanimidade. Em relação a Ata

054/2019, na linha nº 04, onde consta “Ordinária”, lê-se “Extraordinária”. A ata é posta em

votação  e  aprovada  por  unanimidade.  2.  Processo  eleitoral  para  escolha  de

representantes do segmento usuários: A Comissão Eleitoral  inicia  lendo a Resolução

355/2019  a  fim  de  que  fique  claro  a  todos  como  será  realizado  o  processo  eleitoral

complementar  para  suprir  as  três  vagas  em aberto  do  segmento  de representantes  de

usuários. É informado as organizações de usuários habilitadas a participarem do pleito, a

constar: Associação dos Amigos do Primavera, Associação dos Lesados Medulares do Rio

Grande do Sul – LEME, Grupo de Apoio e Fortalecimento de Vínculos Renascer e Grupo de

Canto Tocando em Frente. Isabel Lisakoski apresenta as representantes, informando que

cada  uma  terá  2  minutos  para  realizar  sua  apresentação  pessoal  e  do  grupo.  Neste

momento registra sua indignação por não haver uma cadeira de rodas disponível para a

Cláudia Peres, cuja cadeira está no conserto e requer que seja utilizado o recurso destinado

ao  COMAS,  para  a  aquisição  de  uma cadeira  de  rodas.  Ricardo  solicita  que  antes  da

aquisição  da cadeira  a  entidade  seja  consultada  para que a  mesma seja  comprada de

maneira adequada. Fátima Cidade, representante da ADEFI, disponibiliza uma cadeira de

rodas para que fique na sede do Conselho, até a concretização da compra. Logo após as

apresentações, realiza-se o chamamento nominal dos habilitados a votar, em seguida, as

cédulas não utilizadas são rasgadas. Efetiva-se o escrutínio, no qual são eleitos: LEME com

sete  votos,  Grupo  de  Canto  Tocando  em Frente  com sete  votos  e  Grupo  de  Apoio  e

Fortalecimento  de  Vínculos  Renascer  com  quatro  votos.  A  Associação  dos  Amigos  do

Primavera obteve dois votos, portanto não foi eleita. Ao final, Isabel sugere que os usuários

tenham um tempo de 10 a 15 minutos nas Plenárias, a fim de socializarem suas demandas.
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Posto em votação, foi aprovado por unanimidade. 3. Composição das Comissões: Foram

compostas  as  Comissões  Temáticas  do  COMAS/NH  –  gestão  2019/2021,  a  saber:  I.

Comissão de Relações Interinstitucionais: Fátima Rosane Costa Machado representante da

ASBEM,  Liziane Dias de Souza representante da Horta Comunitária Joanna d’  Ângelis,

Fátima Teresinha Cidade Lemes representante da ADEFI, Marcelo Peruzzo representante

da Feevale, Adelaide Schardong representante da Secretaria de Desenvolvimento Social –

SDS,  Márcia  Cristina  Halmenschlager representante  da  SDS,  Hildegard  Gaelzer

representante da SDS.  II. Comissão de    Políticas Públicas, Finanças e Orçamento  : Carlos

Spengler  representante  da  APAE,  Sirlene  Roque  da  Luz  representante  do  Grupo  da

Paróquia Sagrado Coração de Jesus, Daiane Cristina Fröhlich representante da SDS, Binô

Mauira Zwetch representante da SDS. III. Comissão de Normas e Monitoramento e Controle

das Deliberações das Conferências:  Isabel  Cristina Vetter  Lizakoski  representante IENH,

Luciana Marin representante NUCRESS, Sirlei Fátima Pessi representante Grupo de Apoio

e Fortalecimento de Vínculos Renascer, Ângela Beatriz Casper Quaresma representante da

Fazenda  Renascer,  Mayara  Rodrigues  Gaspar  representante  da SDS,  Cristiane  Michels

representante  da  SDS.  IV.  Comissão  de  Controle  Social  do  Programa  Bolsa  Família:

Valquíria Porto representante Grupo de Apoio e Fortalecimento de Vínculos Renascer, Nilsa

dos Santos Padilha representante Grupo da Paróquia Sagrado Coração de Jesus, Walkiria

Silva da Silva representante da SMS, Maicon Roger dos Reis representante da SDS, SMED

confirmará seu representante. Será criado um grupo para cada comissão no whatsapp, onde

será  decido  o  dia  da  reunião  de  cada  uma.  4.  Pareceres  das  Comissões:  Parecer

139/2019 –  Comissão  de  Fiscalização  –  dispõe  sobre  a  manutenção  inscrição  Horta

Comunitária Joanna de Ângelis: “a comissão indica a MANUTENÇÃO da inscrição nº 016 da

Horta Comunitária  Joanna de Ângelis  para o ano de 2019, como entidade de Defesa e

Garantia de Direitos.” Posto em votação foi aprovado por unanimidade. Parecer 140/2019  –

Comissão  de  Fiscalização  –  dispõe  sobre  a  manutenção inscrição  da  Comunidade

Terapêutica Fazenda Renascer: “a comissão indica a MANUTENÇÃO da inscrição nº 015 da

Comunidade Terapêutica Fazenda Renascer para o ano de 2019, como entidade executora

do Serviço de Acolhimento Institucional na modalidade de Abrigo Institucional e da Proteção

Social Especial de Alta Complexidade, na execução do Albergue. A inscrição deste serviço

está condicionada ao parecer 091/2019, que aprova o Plano Municipal de Assistência Social

e dispõe ‘indicamos o reordenamento do Serviço de Albergue para Casa de Passagem e/ou

República até o fim de 2019, reiteramos apontamentos de 2018, planejado pela Gerência de

Proteção Social Especial de Alta Complexidade para 2019 como consta no Anexo II – Bloco

da Proteção Social Especial’. A Comissão sugere ainda a prorrogação da inscrição ocorra

no final do Termo de Colaboração em execução, ou seja, junho de 2020,visando a garantia
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do atendimento dos usuários.”  Posto em votação foi aprovado por unanimidade.  Parecer

155/2019   – Comissão de Finanças –  dispõe sobre a  Prestação de Contas do Bloco de

Financiamento  da  Proteção Social  Especial  Abril  a  Junho de 2019  –  execução  física  e

financeira: “a comissão indica a APROVAÇÃO da Prestação de Contas da Proteção Social

Especial  de Abril  a Junho de 2019 –  execução física e financeira com a ressalva que o

recurso seja melhor utilizado.”  Posto em votação foi aprovado por unanimidade.  Parecer

159/2019 –  Comissão  de  Finanças   –  dispõe  sobre  a  Prestação  de  Contas  Bloco  de

Financiamento da Proteção Social  Básica de Abril  a Junho de 2019 – execução física e

financeira:  “a  comissão  indica  a  APROVAÇÃO da  Prestação  de  Contas  do  Bloco  de

Financiamento da Proteção Social  Básica de Abril  a Junho de 2019 – execução física e

financeira” Posto em votação foi aprovado por unanimidade. Parecer 160/2019 – Comissão

de Fiscalização – dispõe sobre a visita ao Albergue Bom Pastor: “a Comissão não confirmou

as  denúncias  apresentadas  pelo  Comitê  POP Rua,  entretanto,  salienta  que  o  Albergue

conforme Resolução n 263/2019,  tem indicação deste Conselho de reordenamento para

Casa  de  Passagem  até  o  final  de  2019,  atendendo  a  Tipificação  de  Serviços

Socioassistenciais (Resolução CNAS n 109/2009). Outro sim, cabe ainda salientar que a

Política  de  Assistência  Social  deve  ser  compreendida  por  sua  configuração,  enquanto

política  pública  laica,  promotora  de  cidadania  e  de  dever  do  Estado,  deste  modo,  a

Comissão  considera  a  imediata  necessidade  de  revisão  desta  prática  nos  espaços  de

atuação da Política de Assistência Social municipal.” Após debates o Parecer foi posto em

votação e aprovado por unanimidade. Parecer 162/2019 – Comissão de Finanças – dispõe

sobre a  Prestação de Contas Fundo Municipal  de Assistência Social  – FMAS de Abril  a

Junho  de  2019  –  execução  física  e  financeira:  “a  comissão  indica  a  APROVAÇÃO da

Prestação de Contas Fundo Municipal de Assistência Social – FMAS de Abril a Junho de

2019  –  execução  física  e  financeira.”  Posto  em votação foi  aprovado por  unanimidade.

Parecer  163/2019 –  Comissão  Finanças  –  dispõe  sobre  a  Prestação  de  Contas  Fundo

Estadual  de  Assistência  Social  –  FEAS de  Abril  a  Junho  de 2019  –  execução  física  e

financeira: “a comissão indica a APROVAÇÃO da Prestação de Contas do Fundo Estadual

de Assistência Social  – FEAS de Abril  a Junho de 2019 – execução física e financeira.”

Posto  em  votação  foi  aprovado  por  unanimidade.  Parecer  165/2019 –  Comissão

Fiscalização – dispõe sobre a retificação do Parecer 104/2019 de manutenção inscrição Liga

Feminina de Combate ao Câncer de Novo Hamburgo: “a comissão indica a MANUTENÇÃO

da inscrição da Liga Feminina de Combate ao Câncer de Novo Hamburgo para o ano de

2019 como entidade de Defesa e Garantia de Direitos.” Posto em votação foi aprovado por

unanimidade.  5.  Assuntos  Gerais: a)  Ofício  129/2019  ASBEM  –  informa  alteração  na

representação  no  COMAS:  Indicando  como  Titular:  Fátima  Rosane  Costa  Machado  e
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suplente: Rosmarie Matte. b) Ofício 019/2019 ADEFI – informa alteração na representação

no  COMAS:  a  suplente  passa  a  ser:  Judaíba  Garcia  dos  Santos.  c)  Escolha  de  três

representantes para o Fórum dos Conselhos, cujas plenárias ocorrem nas primeiras sextas-

feiras do mês às 9h: Foram eleitos Titular: Cláudia Peres, 1ª Suplente: Liziane Dias e 2º

Suplente:  Sitamar Acunha.  d)  Escolha de dois  representantes para compor  o  Grupo de

Trabalho Violências – “GT Violências”, cujas reuniões ocorrem mensalmente, nas terceiras

quartas-feiras do mês,  às 9h30mim,  na sede da Guarda Municipal:  Foram eleitos como

Titular:  Ângela Beatriz Casper Quaresma e Suplente: Valquíria Porto. e) Ofício 456/2019

SDS/Gabinete Secretário: solicita alteração no cronograma financeiro do projeto do Bloco de

Financiamento da Proteção Social Especial: remanejar R$ 605,00 (seiscentos e cinco reais)

do elemento de despesa “Outros serviços de terceiros – pessoal jurídica” para o elemento

de despesa “Material de consumo”. Além de solicitar a retificação do subelemento “Material

de  divulgação”  para  “Material  gráfico”.  Após  explicações  de  representante  da  Proteção

Social Especial a solicitação foi posta em votação e aprovada por unanimidade. f) Ofício

464/2019 SDS/Gabinete Secretário: solicita alteração no cronograma financeiro do projeto

do IGD SUAS saldo reprogramado 2018: solicita a suplementação no valor de R$ 20,00

(vinte reais)  destinada ao COMAS, no elemento de despesa “Equipamentos  e materiais

permanentes” oriundos do mesmo elemento de despesa do projeto,  tendo em vista que

aquisição da longarina não obteve sucesso na compra.  Márcia Luz solicita  que,  o valor

restante, inicialmente destinado a compra das longarinas, seja alocado para a compra de

uma cadeira, a fim de otimizar a utilização do recurso. Posto em votação foi aprovado por

unanimidade. g) Rosmarie coloca sua preocupação referente aos empenhos dos meses de

novembro e dezembro de 2019. Carlos Spengler também manifesta sua preocupação em

relação a isto.  Ricardo coloca que os pagamentos referentes aos meses de setembro e

outubro não foram realizados. Após debates fica decido que será oficializado à Secretaria de

Desenvolvimento  Social  –  SDS,  com  cópia  para  a  Secretaria  da  Fazenda  e  Ministério

Público, questionando a previsão da emissão dos empenhos de novembro e dezembro/2019

e os pagamentos de setembro,  outubro,  novembro e  dezembro de 2019.  Após debates

referentes as Emendas Parlamentares destinadas em maio de 2019 às entidades,  cujos

valores ainda não foram repassados as mesmas. A Plenária decide oficializar a Câmara de

Vereadores informando o não pagamento das Emendas Parlamentares. h) Em relação a van

adaptada da SDS, que atualmente é utilizada pela Secretaria de Saúde – SMS, a qual o

Secretário de Saúde – Naasom Luciano – na Plenária de julho/2019: “compromete-se em

regularizar a situação até 31 de dezembro de 2019, informando que se não for possível a

compra  da  van,  será  realizada  uma  licitação  para  terceirização  do  transporte  para

fisioterapia e a van existente será utilizada somente pela SDS, a partir de janeiro de 2020.”

Rua David Canabarro, 20 | 5° andar – Centro | Novo Hamburgo – RS | CEP 93510-020
Fone:(51) 3527.1883 E-mail: comasnh@gmail.com  Site: https://www.novohamburgo.rs.gov.br/conselhos/comas

Página 4 de 5

110

115

120

125

130

135

140

15

mailto:comasnh@gmail.com


Após debates fica decidido oficializar a SMS solicitando quais as providências estão sendo

tomadas para a adequação da situação da van adaptada.  i)  Márcia Luz solicita  que na

próxima plenária a SDS possa apresentar uma proposição de cada projeto, informando onde

serão gastos os recursos dos saldos dos blocos de financiamento para não esperar até a

aprovação  do  Plano  para  iniciar  as  compras.  Posto  em  votação  foi  aprovado  por

unanimidade.  j)  Liana Finkler  informa que no dia 13/11 das 18h às 21h30,  no Auditório

Bruno  Hammers,  na  Unisinos,  será  realizado  o  Seminário  Regional  dos  Conselhos

Municipais, com tema: “Os Conselhos vão sobreviver? – Como sobreviver a desconstituição

dos  conselhos?”  k)  Plenária  de  dezembro/2019:  fica  alterada  a  data  da  Plenária  de

dezembro  para  dia  09.  Nada  mais  havendo  a  constar,  eu,  Patrícia  Rappa  Pallaoro,  na

qualidade de Secretária Executiva do COMAS/NH, lavro a presente ata que será assinada

por  mim,  pelas  integrantes  da  Comissão  Eleitoral  e  pela  Mesa  Diretora  presentes,  ad

referendum na plenária ordinária de dezembro de 2019.
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